



## ENSEMBLE, PRÉSERVONS NOTRE PATRIMOINE !

*Chères Vémaroises, chers Vémarois,*

En ce début d'année, je tiens à vous adresser mes meilleurs vœux de santé, de bonheur et de réussite pour 2025. Cette année s'annonce pleine de défis, mais surtout riche en projets qui renforceront l'identité, l'attractivité et la qualité de vie de notre belle commune.

### Notre mairie deviendra le futur Espace Culturel dédié à François Mauriac et à une médiathèque

Vémars a eu l'immense honneur d'accueillir François Mauriac, qui séjourna régulièrement au Château de la Motte, demeure dont il hérita des parents de son épouse Jeanne Lafont. Cet académicien, élu dès 1933, et Prix Nobel de littérature en 1952, fit de Vémars sa demeure éternelle en y reposant depuis le 5 septembre 1970.



En 1985, dans un geste fort de mémoire et de préservation du patrimoine, la municipalité d'alors fit l'acquisition du Château de la Motte pour en faire la maison commune.

Depuis lors, avec l'appui de l'association Mauriac en Île-de-France, la commune n'a cessé, année après année, de mettre en lumière cet écrivain de renommée internationale.

L'année dernière nous avons obtenu le **label Patrimoine d'intérêt régional**.

En parallèle, la communauté d'agglomération Roissy Pays de France a réalisé l'inventaire du fonds Mauriac.

Mais notre objectif est plus ambitieux : **faire de notre mairie un édifice culturel de premier plan en l'honneur de François Mauriac, pour cela nous poursuivons deux objectifs :**

- Obtenir le prestigieux label national « **Maison des Illustres** ». Nous nous y attelons.
- La transformation de notre mairie actuelle en **un espace culturel dédié à François Mauriac**, écrivain de renom et figure incontournable de notre patrimoine. Ce lieu accueillera une médiathèque moderne et un musée François Mauriac rénové et agrandi.

En d'autres termes, faire de notre mairie une maison destinée à la culture dont chacun d'entre nous serait fier car peu de communes ont une histoire liée à celle d'un prix Nobel de littérature.

**Ce projet prend vie, je suis fier de vous annoncer que 2025 marquera son lancement concret !**



## Notre école élémentaire deviendra la nouvelle Mairie de Vémars

Ce projet ne pouvait se faire sans trouver une alternative qui a du sens pour notre mairie. Avec l'ouverture de notre école élémentaire en mai 2025, le bâtiment actuel, situé au coeur du village, deviendra disponible.

Nous pourrions ainsi y installer les services administratifs de la mairie. Ce changement est une avancée importante, tant pour nos agents que pour nos administrés.

**La nouvelle mairie sera de plain-pied, accessible et ergonomique, avec une salle de mariage accueillante et fonctionnelle, pensée pour les grands événements de la vie de nos administrés.**

Mais au-delà des infrastructures, mon objectif a toujours été clair depuis la décision, prise il y a plusieurs années, de délocaliser l'école, **préserver et renforcer le lien social qui fait vivre le centre du village avec :**

- Une mairie modernisée,
- une place conviviale à définir ensemble,
- une maison des associations.

Nous allons insuffler une nouvelle dynamique, en faisant de notre nouvelle mairie **un espace de vie, d'échanges et de rencontres pour tous les Vémarois.**

Je tiens à ce que ce projet soit porté collectivement, avec l'ensemble des habitants.

Je compte sur votre participation active pour enrichir de vos idées ce beau projet.

**Ensemble, nous bâtirons un Vémars qui allie respect de son passé prestigieux et construction de son avenir.**

Bonne année à toutes et à tous !

**Frédéric Didier**  
Maire de Vémars

A handwritten signature in blue ink that reads "Frédéric Didier".